

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

La escuadra de 58 hidros italianos que amarrará en Pollensa y de allí se dirigirá a los Albuques, donde permanecerá diez horas, marchando luego a Marsella, si el tiempo lo permite amarrará en escuadrilla que se componen de nueve aparatos y seis en sección de tres.

—En los Juegos Florales de Valencia ha obtenido un accésit a la vida Bernabé Martín y Bofarull.

—Desde el tercer piso de la casa en construcción de la calle del Gobernador González ha caído el aprendiz alcañil Jaime Doménech España, el cual falleció al llegar al hospital.

—La Sociedad de Autores ha nombrado su representante en Pobla de Montornés a don Rafael Recasens.

—Habiendo terminado el palzo para canjar la autorización de lservicio de transportes, el gobernador ordena a los agentes y guardia civil recojan cuantos encuentren en fecha anterior al 14 de marzo.

—Ha llegado de Castellón el inspector de Primera Enseñanza don Emilio Montserrat, quien acompañado del sub inspector don Ricardo Luna, ha visitado al gobernador, tomando después posesión.

—El día 10 de junio verificará el «Orfeo Tarragonés» una excursión al Castillo de Escornalbau.

—Ha sido nombrado vocal del tribunal para niños doña Isabel de Oro. v. viuda de Vila. — Aris.

GERONA

Anoche en el Ateneo la heterista señorita Conchita Gafas dió un recital, acompañada del pianista don Francisco Casellas.

Fue muy aplaudida y felicitada.

—Ha celebrado sesión la Comisión municipal permanente, presidida por el alcalde señor Bartirina acordando: Aceptar el pendón principal de la procesión del Corpus de la parroquia del Mercadal; obsequiar en la forma de costumbre a la sociedad coral de Mediona, que vendrá los días 27 y 28 del actual; asistir a la sámbalea de la Unión de municipios españoles que se efectuará en Zaragoza en los días 28 de los corrientes al 3 de junio; designar al ingeniero señor Ordís a los efectos del expediente promovido solicitando concesión para el aprovechamiento de las aguas del río Oñar.

—La junta del reparto de Beneficencia ha aprobado la distribución del mes. Figuran 500 pesetas ofrecidas por el gobernador civil para colonias escolares, y 500 pesetas para la cantina escolar.

—El día 23 de los corrientes don Juan Durán, delegado en Cataluña de la Unión General de Trabajadores dará una conferencia en el centro de la Federación local de las sociedades obreras sobre retiro obrero y seguros sociales.

—Falleció en esa la señora doña María Barrera, madre de los señores don Emilio y don Juan Portabella Barrera.

—Ha quedado abierta la suscripción para el homenaje al marqués de Estella, pudiéndose entregar los donativos en el gobierno civil, en la Diputación, Alcaldía y centro de la Unión Patriótica.

—A la plaza mercado de ganado bovino acudieron hoy 419 cabezas.

—En Palafrugell cayó un rayo en una casa de la calle de Palamós, causando desperfectos de consideración y quemaduras leves a una joven de 20 años.

—El día 22 de junio vendrá la Orquesta Sinfónica de Madrid para dar un concierto en el teatro Albéniz, y el 24 del propio mes dos funciones la compañía Díaz Artigas.

Ambos espectáculos han sido organizados por la casa musical Sobrequés. — Grahit.

LERIDA

Por el señor González Carvajal fué presentada al gobernador civil una comisión compuesta de don Antonio Bosch, don José Peras, don José Frixinet, don José Biosca, don Francisco Melo, don José Montagut, don Manuel Pellegrí don Pedro Bolaña, don Joaquín Llach y don Fernando Pera, vecinos de esta capital, los cuales, en representación de más de doscientos individuos, testimonian ante aquella autoridad su adhesión incondicional al actual régimen y solicitan su ingreso en la Unión Patriótica.

El gobernador, muy complacido de la visita, agradeció, en nombre propio y del gobierno, el acto de adhesión realizado.

—El lunes próximo saldrán para Madrid el presidente de la Diputación don Angel Tarval y el de la Unión Patriótica don Adolfo Serra.

—En la última sesión celebrada por la Comisión permanente de la Diputación se acordó la creación de una caja provincial de ahorro, habiéndose nombrado una ponencia compuesta de los diputados los señores Sangeris y Gosa, para que con el secretario e interventor procedan a la confección del correspondiente proyecto. — Moreno.

SITGES

El domingo último se reunió el Comité organizador de la Sociedad de Atracción de Forasteros de Sitges, con el objeto de constituir dicha sociedad, dar lectura de los estatutos y nombramiento de la junta directiva.

Presidió la reunión el alcalde don José Cordero.

Abierta la sesión el secretario del comité organizador don Adrián Nadal, dió cuenta de haber sido presentados los estatutos a la aprobación del Gobierno civil de la provincia, leyó los estatutos que se aprobaron y propuso la candidatura de los señores que a su juicio debían formar la junta directiva la cual fué aprobada por unanimidad quedando constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Manuel Sabater Carbonell; vicepresidente primero, don Adrián Nadal Badala; vicepresidente segundo, don Jaime de Semir; tesorero, don Antonio Urgell; vicesesorero, don Angel Quíngles; secretario, don José Carbonell Gené; vicesecretario, don Juan Ferratjes; vocales, don Juan Durán Gelabert, don Francisco Peris-Mencheta y don José Vidal, el alcalde de Sitges, en representación del Ayuntamiento; don Sebastián Gil en representación de Parques y Edificaciones; don Agustín Mestre Cros, en representación de la Sociedad de Veraneantes Pabellón de Mar; don José Soler Tasis, en representación de El Retiro; don Sidoró Cartó, en representación de El Prado Suberense; don Alberto Carbonell en representación de El Fomento de Sitges; don Baldomero Serra, en representación de El Fomento del Comercio y la Industria y don Alfonso Macaya en representación de Terramar Golf Club Sitges.

Terminó la reunión dando un voto de gracias al Comité organizador compuesto por los señores alcalde, Nadal y Urgell por sus trabajos de organización.

Por la tarde se reunió la junta directiva, la cual tomó entre otros los siguientes acuerdos:

Nombrar un comité de honor compuesto por los señores capitán general, gobernador civil, presidente de la Diputación, comandante jefe de la zona marítima de Tarragona, alcalde de Sitges y al hijo predilecto de esta villa don Santiago Rusiñol.

Celebración para el próximo año 1929 de una Exposición Nacional de Claveles en la que se concederán importantes premios en metálico; celebració para el día 11 de agosto próximo de una gran verbena con la cooperación de las músicas de la población y de una banda militar; apoyar la petición de este municipio cerca el presidente de la Diputación provincial solicitando se incluya en el plan de carreteras, la de Begas a esa población.—Corresponsal.

BADALONA

El Círculo Social Tradicionalista de Badalona celebró diferentes actos al objeto de festejar el cumpleaños de S. M. el Rey.

Por la tarde se procedió en su local social a la colocación solemne del hermoso retrato que el Monarca ha regalado a la entidad, viéndose con tal motivo muy concurridos sus salones, de personas de significación dentro de la localidad, entre las que anotamos al ex diputado a Cortes, don Ignacio de Ventós-Mir, socio honorario del Círculo, a los señores Iriarte y Luque, oficiales retirados de Carabineros, y de la Guardia civil, señores Solé y Barbardá, ex concejales; Parés, ex teniente de alcalde don Justo Vall, ex juez municipal suplente; señores Fenollada, Vendrell, Bullí, Fiol (E.), Marín, Prat, Moner, Cebriano, Noguera, Rius Vicente Durán, Plana, Estern, Valls (C. y R.), Fiol (A.), Canset y otros muchos cuya lista sería interminable. Adhirieron al acto el señor Fenollá, primer alcalde que fué de Badalona, a raíz del advenimiento del Directorio militar y varios ex concejales del Ayuntamiento badalonés.

Por la noche reunieron en fraternal banquete los señores que componen el Consejo directivo de la entidad a quienes acompañaron un buen número de socios de la misma. Al finalizar este acto pronunciaron entusiastas declaraciones don Luis Bullí, don Ildefonso Cebriano, don Vicenta Fenollada y don Miguel Ulumá.

El resumen de los discursos los hizo el presidente del Casino don José M. Parés, pronunciando uno muy sentido y elocuente en el que recordando el año de actuación enumeró los éxitos obtenidos por la entidad y las reiteradas muestras de afecto recibidas. Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

GANDESA

Con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey don Alfonso XIII, la guardia civil vistió de gala y en los edificios oficiales ondeaba la bandera de España.

Se mandaron por esta Alcaldía telegramas al mayor domo mayor de palacio de adhesión a nuestro augusto monarca.

—Se ha celebrado la primera Comunión de niños y niñas de la ciudad con toda pompa y esplendor en nuestra iglesia parroquial.

—Con motivo de la creación en la vecina ciudad de Tortosa de un Instituto de Segunda Enseñanza, se envió por esta Alcaldía el siguiente telegrama al presidente del Consejo de ministros:

«En nombre población expresamos atenta gratitud por creación Instituto Tortosa. — Miguel Sahadó, alcalde. — Corresponsal.

BEGAS

En el campo del F. C. Begas, se jugó el día 17, festividad de la Ascensión, un partido de fútbol entre los equipos local y la U. E. del Pueblo Seco, de Barcelona, ante numeroso público, resultando el partido animadísimo, vendiendo los forasteros por dos goals a uno.

Fueron marcados los goals de los visitantes por Bonillo en un centro de Baguena el primero, y por Andrés, de un formidable chut, el segundo, y el único del Begas por Vendrell, en un preciso pase de Ventura II.

Los locales jugaron con muy poco acierto, salvo Remegio, que debió de portero y fué el mejor de los jugadores.

Ros, que debió de medio ala, estuvo muy deficiente.

Los equipos fueron: Por el Begas, Remigio, Petit, Capeares, Molné, Sardá, Ros, Marsé, Badell, Ventura II, Vendrell y Ventura I, y por los forasteros, Martí, Rayo, Guell, Sales, Miralles, Fornas, Baguena, Pons, Bonillo, Collado y Andrés. — Corresponsal.

PALAUTORDERA

El jueves último, festividad de la Ascensión del Señor, por la sección dramática catéquisia parroquial, fué puesto en escena el drama en tres actos «La rondalla del miracle».

—A petición propia ha sido trasladado a la población de acldas ed Malavella, don Arcadio Figueras Donat, factor auxiliar.

—Ha marchado a Madrid a pasar las fiestas de San Isidro don Agustin Alimira, juez municipal de esta villa.

—Se halla vacante la plaza de comadrona titular de esta población.

—Desde hace varios días se encuentra enfermo el fiscal municipal don José Soler Serra, a quien le deseamos un pronto y total restablecimiento.

—Por la empleados municipales se está procediendo al reparto de las hojas de impuesto sobre inquilinato, ganado establecido y bebidas espirituosas. El plazo de reclamación de las referidas hojas termina el día 5 de junio.

—Después de muchos días de estar el tiempo metido en lluvias hoy ha amanecido el día con un tiempo herrero y temperatura agradable. — Corresponsal.

RIUDARENAS

Se celebró la fiesta del Roser, de esta localidad con una gran animación, siendo digno de mencionar los conciertos y bailes que se celebraron en el salón de baile del Sport Cinema, los cuales estuvieron a cargo del pazz-band de Anglés «I.A.S.», el cual nos dió a conocer las piezas y bailes mejores de su repertorio.

Las sardanas que se ejecutaron en la plaza de la Constitución estuvieron a cargo de la orquesta-cobla «La Principals», de Santa Coloma de Farnés.

—Ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Paquiña Batallé, hija del comerciante de

parroquial, y de la orquesta-cobla La Principal del Campo; reparto de pan y metálico a las familias necesitadas; descubrimiento de una artística placa colocada en su propia casa, y sufragada por suscripción popular (las listas de la cual, en Barcelona, se encuentran en los establecimientos: Ferrer Vidal, Rambla de las Flores, 12; Armengol, Puertaferriosa, 2; y en el domicilio de don Juan Figueras, Bilbao, 200, tercero); slonco amenizado este acto por la referida cobla; por la tarde audición de sardanas en el pasco, y por la noche velada literario-musical, en el teatro Centro Vendrellense, representándose dos sainetes del agasajado, lectura de poesías y concierto, pronunciando un discurso encomiástico don Jaime Carner, quien ha sido el propulsor de este homenaje al comediógrafo Ramón Ramón y Vidales.

Nos comunican de Gerona y Figueras que la excursión artística que realiza la compañía Claramunt-Adria por tierras del Amprudán, en homenaje al ilustre artista don Santiago Rusiñol está obteniendo el más lisonjero éxito.

En el teatro Principal de Gerona la compañía Claramunt-Adria, obtuvo en la representación de «La bona gent» y «L'Auca del senyor Esteve» un éxito rotundo, siendo llamados repetidas veces al proscenio autor e intérpretes entre delirantes aplausos y vivas a Rusiñol.

El homenaje a Rusiñol en Gerona ha sido de un esplendor como pocas veces se había visto en la heroica ciudad del Ter.

En Figueras, el entusiasmo superó al de Gerona, y en Portbou, Rosas, San Feliu y Blanes se preparan para recibir a esta benemérita formación artística organizadora de esta homenaaje de Cataluña a Rusiñol.

La prensa de Gerona y Figueras hacen de ella merecidos elogios.

—En el Conservatorio del Liceo ha tenido efecto la cuarta y última conferencia del ciclo de las mismas (en este curso), organizado por la Comisión de Arte Dramático.

Ha corrido a cargo del director-profesor de la Clase de Declamación, don Enrique de la Fuente, el cual ha disertado sobre los temas siguientes: Figuras del teatro. Los éxitos teatrales. Entreactos. Prácticas de fonética y Lectura artística analizada.

—En el recital de Danzas Teresita Boronat, en el Liceo, interpretará la primera parte las danzas «Cádiz», de Albéniz; «Danza X», de Granados; «Bolero clásico», de Jiménez; «Danza del miedo» (El amor brujo), de Falla, y «La muerte del cisne», de Sant-Saens.

La segunda parte del espectáculo la constituye una serie de danzas gitanas (Alegría, Farruca, Tango y Sevillanas), sobre motivos populares, que Teresita Boronat ejecuta acompañada a guitarra por el profesor Amalio Cuenca, y termina con la Jota aragonesa, que la acompaña a piano el maestro Raúl Lainez.

Simultáneo al recital de danzas, el maestro Alejandro Vilalta interpretará a piano una «suite» de obras de Albéniz, Falla y Granados.

—Desde mañana podrán abrirse en la Unión Musical Española las localidades para el concierto que el eminente barítono ruso Máximo de Rysikoff, en colaboración con el notable pianista Alejandro Vilalta, dará el jueves en la Sala Mozart.

El número de encargos ha sido tan importante, ya desde que se anunció la efectividad de esta sesión, que las que se pondrán a la venta serán en escasa cantidad, y dado el positivo interés que existe entre nuestros aficionados para oír a dichos artistas en la interpretación del magnífico programa combinado para esta fecha, es de suponer que dentro de pocos días quedarán totalmente agotadas, lo que permite augurar un brillantísimo éxito de público para este concierto.

—Margarita Xirgu, después de su actuación en el teatro Fontalba, de Madrid, cuyos éxitos logrados han sido plenamente confirmados por el público de Zaragoza, se presentará en el teatro Goya el sábado próximo.

Dará treinta funciones, y a conocer los éxitos alcanzados en la actual temporada, entre los que sobresalen dos comedias de don Jacinto Benavente, tituladas: «¡No quiero, no quiero!» y «La noche iluminada».

—El próximo martes el Montepío de la Unión Obrera del ramo del azócar y su Caja de Pensiones para la vejez e invalidez celebrará su acostumbrado festival en el teatro Romea. Promete ser un éxito debido al acierto de la junta organizadora.

Después de representar la compañía Vila-Davi la obra de don Ignacio Iglesias, «Les garsses», Gomper dará una de sus exhibiciones de manipulación don Antonio Blarriés ha prometido que en este acto benéfico dará a conocer las mejores obras de su repertorio.

También tomará parte en la fiesta la diva señorita Montserrat Hurtado, soprano dramática.

—Mañana por la noche se celebrará en el teatro Nuevo una función a beneficio de las señoritas de conjunto.

El programa de esta función lo comprenderán los cuadros de mayor éxito de «Cocktails del Nuevo». El nuevo cuadro «El tango de la noche» y la aplaudida orquesta argentina Bianco Bachicha, que en honor de las beneficiadas interpretará lo más escogido de su repertorio.

—A consecuencia de un ataque gripal que aqueja a la ilustre soprano Gaztella Pareto la Asociación de Música da Camera se ve en la precisión de suspender el concierto anunciado para esta noche, en el Palau de la Música Catalana.

Afortunadamente, no parece que la dolencia presente caracteres de importancia, por lo que de no presentarse ninguna complicación, el concierto podrá tener efecto dentro de pocos días.

Oportunamente será anunciada la nueva fecha que se fije para la actuación de nuestra compañía.

—La prestigiosa entidad coral «La Violeta» de ha organizado para el próximo miércoles, día 23, una fiesta extraordinaria a beneficio de la Sociedad de Sordomudos de Cataluña.

El acto tendrá lugar en el teatro Catalán Romea, a cargo de la compañía Vila-Davi, que representará «El Pati blau», y de las secciones infantil de rítmica y plástica y mosa coral de «La Violeta de Clavé». La fiesta promete ser muy brillante.

—El lunes se despide del Poliorama la compañía de Irene López Heredia, que tan grato recuerdo lleva de las atenciones que ha recibido de este público. A las cinco y cuarto de la tarde y diez de la noche, representarán los artistas de esta compañía la comedia de Bernard Shaw titulada «Cándida».

—Mañana lunes, 21 del corriente, en la Asociación de Amigos de la Música tendrá lugar el segundo recital que Blanca Selva y Juan Massiá dan en conmemoración del centenario de la muerte de Franz Schubert.

La Asociación de Amigos de la Música quiere hacer constar en esta ocasión su más completa adhesión al elogio justo, sincero y razonado de Selva y Massiá encerrando los conceptos de un eminente crítico extranjero.

esta villa don Pedro Batallé, por nuestro amigo el acaudalado propietario y alcalde de ésta don Luis Rivera Castells. La boda se celebrará en breve.

—Dentro poco tiempo esta pintoresca villa se verá honrada con la construcción de escuelas que tan necesarias son para la misma, ya que las que actualmente existen se hallan en pésimo estado, pues para ello nuestro alcalde, señor Rivera, ha regalado los terrenos necesarios y el Ayuntamiento ha empezado las gestiones oportunas con la Caja de Pensiones para un préstamo de 55,000 pesetas.

—La sección dramática de aficionados de esta localidad, el día 28 de los corrientes en el local «Cinema Sport» pondrá en escena las siguientes obras: La divertida zarzuela «Els do didots»; el drama «Catalunya» y el sainete «El Nunci». — Fradera.

BLANES

Se celebró en la capilla del Santuario de la Virgen del Vilar la boda de la señorita Teresa Carbó, con don Pedro Buñol,, juez municipal de Malgrat, siendo bendecida la unión por el reverendo don Juan Batlle.

La ceremonia resultó muy lucida.

Organizado el cortejo nupcial, se trasladó al hotel del Centro, de esta localidad, donde los invitados fueron obsequiados con un banquete.

Entre otros concurren a la boda doña Teresa Ferrer, viuda de Albareda; don Francisco Carbó e hijos; don Javier Brillas, don Javier Brunet, don Narciso Brilles, don Tomás Bataller y señora, don Juan Viet y señora, don Joaquín Navinés y señora.

Terminado el banquete de bodas el nuevo matrimonio marchó de viaje para el extranjero.

—Ha sido pedida la mano de la señorita Dolores Cernellá para el joven don Marcelo Ouer, hijo del acaudalado propietario barcelonés don Joaquín Ouer.

—Hace unos días visitamos los trabajos de construcción del puerto y pudimos comprobar lo adelantadas que se encuentran, por lo que merece elogios su contratista señor Carreras. — Escarpanter.

IGUALADA

La sección excursionista de la Asociación de Estudiantes del Ateneo, prepara para los días de Pascua de Pentecostés una importante excursión de dos días para recorrer las Sierras de Queralt, Plana de Ancosa, Sierras de Aroftas, Orpi y Santa Cndia.

—Hoy, domingo, a las once de la mañana, el profesor del Institut Francais de Barcelona, Mr. J. Cazes, dará una conferencia en el Ateneo Igualadino de la Clase Obrera sobre «Paris, capitale française».

—El día 2 de junio próximo, la agrupación coral «La Llantia» irá a Capellades a lar un concierto.

—Se dice que la próxima semana será firmada una escritura de la adquisición de terrenos para la construcción de las escuelas García, las cuales se levantarán en los terrenos cercanos a la Avenida Wilson.

—Se están llevando a cabo con mucha actividad los trabajos de construcción de la carretera de La Pineda a Clarana y del trozo de la de Mayans y Guardiola a Manresa.

—Este año serán prohibidas las tareas de la trilla en las áreas del llano de San Agustín y de San Magín, para evitar perjuicios a los vecinos que habían formulado quejas.

—Han empezado las obras de la construcción de los siete departamentos para carnicerías del Pabellón Mercado. — Servitje.

TORTOSA

El viernes el Nuncio de S. S. visitó el noviciado de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, donde celebró misa; luego estuvo en el Seminario Conciliar, visitando la Exposición Misionaria instalada en el recibidor del Seminario, a la que dedicó calurosos elogios y palabras de admiración.

Por la tarde en el expreso de los dos salió Monseñor Tedeschini para Tarragona, siendo despedido en la estación por las autoridades, colegios, congregaciones y numeroso público.

Le acompañaron hasta la capital de la provincia el alcalde señor Bau y el diputado señor Brunet.

El público vitoreó al Papa y a su representante en España monseñor Tedeschini, asomándose éste a la ventanilla para corresponder al entusiasmo popular, bendiciendo a los presentes.

Rindió honores el batallón de Almansa, con banda de música, cornetas y tambores, al mando del señor Liberal.

—En San Carlos de la Rápita son esperados el día 28 los aeroplanos de la escuadrilla aérea italiana.

—Procedente de Busot llegó don Marcelino Domingo. — Corresponsal.

REUS

Por la Subdelegación de Hacienda se ha publicado un aviso previniendo a todos los industriales, obligados a llevar el libro de ventas y operaciones, que por todo el corriente mes de mayo deben presentar la declaración jurada del volumen de sus ventas u operaciones, a los efectos de la liquidación que por el expresado volumen les corresponda.

—Al pasar por la estación de Salou el Nuncio de Su Santidad en dirección a Tortosa, fué saludado por el alcalde pedáneo señor Ilurba y el cura párroco de aquel poblado marítimo, congregándose, además, en los andenes casi todo el vecindario del mismo.

—Ha sido abierta, hasta el día 15 de junio, la cobranza voluntaria de los recibos del impuesto municipal de inquilinato, verificándose el cobro a domicilio por agentes del municipio para mayor facilidad de los contribuyentes.

—Parece que ha subido algo el precio de las avellanas, pero, en cambio, ha descendido, aunque ligeramente, el de los vinos.

—El Ayuntamiento ha acordado abrir un concurso público para proveer el cargo de administrador del hospital civil, por lo que resta del corriente año, pudiéndose presentar las solicitudes, documentadas, a la secretaría municipal hasta el día 23 del presente mes.

—El juzgado de este partido, hace pública la declaración de presunción de muerte de los hermanos José y Francisco Trill Ortega, por haberse ausentado a Buenos Aires, hace más de treinta años, sin haberse tenido nuevas noticias suyas.

—Las entidades económicas han telegrafiado al presidente del Consejo de ministros y al director general de la Economía Nacional exhortándoles la conveniencia de que, antes de ser sometido a la Asamblea Nacional, pase a informe del Consejo de la Economía el proyecto de ley relativo a la propiedad industrial y garantías comerciales.

—Ha fallecido en esta ciudad el niño de seis años Juan Papeseit, natural de Mora la Nueva, a consecuencia de haber recibido en dicho pueblo una horrible coz de una caballería que conducía. — Deu.